
 
 

 

Coordinación General 
Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 

 
 

 

Puebla, Pue., a 26 de febrero de 2013 

 

 
Página 1 de 7                                                                                         Acta  No. IMPLAN/ SECPC.-037-2013 

REF.1022/IMPLAN/1012                                           

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiséis de febrero del año dos mil 
trece, en la Sala de Juntas del Instituto Municipal de Planeación, ubicada en la 8 oriente 1014, interior del 
Paseo San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue. y con fundamento en lo establecido en los artículos 174, 
176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario 
para el Municipio de Puebla y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento y demás 
relativos, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS CIUDADANOS.  
 

Mtra. Denise Costes Intriago. Presidenta del Consejo de Participación Ciudadana 
y Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear. Presidenta de Consejo Ciudadano de Cultura. 
Lic. Leticia Gallardo de Tovar. Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho de 

los Animales. 
Arq. Arturo Barbosa Prieto. Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano. 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn. Presidente del Consejo Ciudadano de Desempeño 

Gubernamental. 
Dra. Natalia Sardá Cué. Presidenta del Consejo Ciudadano para la 

Discapacidad. 
Tec. David Silva  Aguilar. Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Lic. Leticia de la Llata Hernández. Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables. 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega. Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos. 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez. Presidente del Consejo Ciudadano de Protección 

Civil. 
Dr. Rafael Figueroa Hernández. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Salud. 
L.A.E. Ma. Elena Reyes Montiel. Consejera Suplente de Sr. Delfino Juan Reyes 

Bocardo, Presidente del Consejo Ciudadano de 
Vialidad y Transporte. 
 

AUTORIDADES  E INVITADOS. 
 

Regidor Marcelino León Ochoa. Presidente de la Comisión de Participación 
Ciudadana. 

L.D. Luis Armando Olmos Pineda. Coordinador General del Instituto Municipal de 
Planeación. 

Dr. Santiago Góngora Ortega. Consejero del Consejo Ciudadano de Desempeño 
Gubernamental. 

Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 



 
 

 

Coordinación General 
Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 

 
 

 

Puebla, Pue., a 26 de febrero de 2013 

 

 
Página 2 de 7                                                                                         Acta  No. IMPLAN/ SECPC.-037-2013 

REF.1022/IMPLAN/1012                                           

Ciudadana. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión  ordinaria de la Comisión Ejecutiva en el mes de febrero de 2013, 
bajo el siguiente:  
 

ORDEN DEL DIA. 
 

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior. 

3. Informe de actividades del Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 

4. Seguimiento a la revisión del Capítulo 8° del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla. 

5.  Informe de actividades de las y los Presidentes y Presidentas de cada Consejo Ciudadano. 

6. Intervención del Coordinador General del Instituto Municipal de Planeación.  

7. 
Asuntos generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 

Mtra. Denise Costes Intriago.- Saludo a los consejeros presentes. Pasó lista de asistencia contó con 
quórum e inició la sesión.  
 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA Y DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 

Mtra. Denise Costes Intriago.- Comentó que el acta y el orden del día fueron enviados para su previa 
aprobación. Además, en el orden del día se agregaron dos puntos: 1.- Reformulación de la Jornadas 
Públicas de Ecología y 2.- Diálogo sobre la Sesión Conjunta dónde se presentará la Actualización del 
Programa Municipal de Desarrollo Urbano Sustentable de Puebla. Continuó con el punto tres. 

 
INFORME DE ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 

 
Mtra. Denise Costes Intriago.- Informó sobre la realización del brindis de los consejeros (en el mes de 
diciembre 2012); su participación en diferentes sesiones de los Consejos (Cultura, Seguridad Pública, 
Grupos Vulnerables), en la Junta de Gobierno del IMPLAN de enero 2013, a la presentación de la Guía de 
Patrimonio Religioso; se trabajó en el Plan de General de los Consejos Ciudadanos 2013. Agregó que 
participó en el comité del premio al Mérito Civil, asistió a los informes de gobierno y actividades de las 
diferentes autoridades de gobierno. Señaló la importancia del programa de radio por internet en el cual 
participa, donde el tema principal es la participación ciudadana, y todos los consejeros están invitados a 
participar y trabajar en otras actividades y estrategias para lograr al cien por ciento la difusión total del 
Consejo de Participación Ciudadana. Mostró un formato de síntesis de la información de cada consejo y sus 
actividades respecto a la participación ciudadana, para contar con una lista de contactos y difundir al 
Consejo de Participación Ciudadana. 
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Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Aclaró que se debe actualizar constantemente la página de internet 
del IMPLAN en la parte de Consejos Ciudadanos, para permitir que los ciudadanos logren el acercamiento 
al mismo. Asimismo, tener disponibles las sesiones de los Consejos en la página. 
 
Dr. Santiago Góngora Ortega.- Dijo que la actualización no debe incluir el eliminar la información anterior, 
sino realizar un archivo electrónico histórico. 
 
L.D. Luis Armando Olmos Pineda.- Se comprometió a actualizar la información de los Consejos 
Ciudadanos en la página de internet del IMPLAN y el H. Ayuntamiento. Propuso que cada quince u ocho  
días, se lleve un boletín de prensa con los eventos e información relevante sobre las actividades del 
Consejo. 
 
Arq. Arturo Barbosa Prieto.- Mencionó que es importante aclarar los objetivos mediante los cuales los 
Consejos se guían en su actuar diario. 
 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn.- Comentó que se debe agregar al Plan del 2013, el que se lleve a cabo un 
estudio de mercado para saber cómo es que los ciudadanos se entera de la existencia del Consejo de 
Participación Ciudadana y construir paso a paso el Plan Estratégico de Posicionamiento.  
 
Mtra. Denise Costes Intriago.- Dijo que la propuesta es buena y el Consejo debe centrar su total atención 
en la difusión, a través de medios virtuales, televisivos, etcétera.   
 
Dr. Santiago Góngora Ortega.- Agregó que las mesas directivas de cada una de las colonias, son un 
excelente medio para compartir quién  es el Consejo y qué hace, a través de folletería. 
 
L.D. Luis Armando Olmos Pineda.- Se comprometió a hablar con el Secretario de Comunicación, para 
establecer una propuesta de folleto y un presupuesto para  esta iniciativa. 
 
Mtra. Denise Costes Intriago.-  Pasó al punto cuatro. 

 
SEGUIMIENTO A LA REVISIÓN DEL CAPÍTULO 8° DEL CÓDIGO REGLAMENTARIO PARA EL 

MUNICIPIO DE PUEBLA. 
 

Mtra. Denise Costes Intriago.- Presentó un documento, en resumen, con la participación de cada Consejo 
o consejero para la modificación del Capítulo 8° del COREMUN y los lineamientos pendientes por trabajar 
el cual enviará a los consejeros vía correo electrónico.  
 
Arq. Arturo Barbosa Prieto.- Expresó que todo lo realizado en la modificación se ha pensado siempre en  
beneficio para la ciudadanía y preguntó al Reg. Marcelino León Ochoa: ¿qué ha hecho la Comisión de 
Participación Ciudadana por asentar la propuesta realizada? 
 
Reg. Marcelino León Ochoa.- Explicó que la Mtra. Denise Costes Intriago, ya les presentó la propuesta. 
Existen dos puntos,  uno es el la creación de otro órgano llamado “Consejo de Honor”. Recomendó  dejar 
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claro cada aspecto, pero en general la propuesta está bien.  Dejar en claro las atribuciones de cada órgano 
involucrado y hasta dónde llega la trascendencia de los Consejos. 
 
Mtra. Denise Costes Intriago.- Se comprometió a enviar la retroalimentación realizada por el Regidor 
Marcelino León Ochoa sobre la propuesta de modificación, para fijar una fecha de término y a motivar a los 
regidores para su aprobación. Prosiguió con el punto cinco. 
 
INFORME DE ACTIVIDADES DE LOS Y LAS PRESIDENTES Y PRESIDENTAS DE CADA CONSEJO 

CIUDADANO. 
 

Tec. David Silva Aguilar.- En nombre del Consejo Ciudadano de Ecología invitó a todos los consejeros al 
Foro Regional “Realidades Ambientales en Puebla”, el 13 de marzo, en la UPAEP, donde la principal 
preocupación son los desechos y residuos peligrosos. También los invitó el viernes a las 08:45 horas en la 
plaza de Xilotzingo, para visitar el relleno sanitario. Mencionó que están trabajando la propuesta del Manual 
de Ecología y han  convocado a ciudadanos a integrarse al Consejo de Ecología. 
 
Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Dijo que el Consejo Ciudadano de Cultura avanzó en la 
reestructuración del programa con nuevas solicitudes para pertenecer al Consejo y la reformulación de los 
planes, además el proyecto de Huitzilapan se fortalece en el sector cultural. 
 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn.- En el Consejo Ciudadano de Desempeño Gubernamental se estableció 
desde el año pasado que trabajarían de acuerdo a la administración municipal en una relación más 
estrecha, por lo que formaron un plan operativo anual de acuerdo a los programas operativos anuales de la 
administración. Se buscan lograr la evaluación del mismo sistema de evaluación. 
 
Dra. Natalia Sardá Cué.- Expresó que en el Consejo Ciudadano para la Discapacidad se ha laborado en 
tres actividades: 1.- La creación de un grupo virtual de trabajo interno del Consejo para fundamentar los 
temas del Manual Ciudadano que se pretende concluir en el mes de marzo. 2.- Aprobación en el Cabildo 
por unanimidad de las modificaciones del Manual Técnico de Accesibilidad en las Construcciones del 
Municipio de Puebla, gracias al trabajo de éste Consejo y las Comisiones de Regidores de Grupos 
Vulnerables y de Servicios y Obras Públicas. 3.- Sesiones de trabajo con el Secretario de Gestión Urbana y 
Obra Pública para revisar la accesibilidad para personas con discapacidad en toda la obra del Blvd. 5 de 
Mayo y calles aledañas. De este punto se ha derivada un documento con las características actuales y los 
cambios sugeridos a la obra.   
 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.- Compartió que el Consejo Ciudadano de Protección Civil ha estado en 
constante trabajo con la Dirección de Protección Civil Municipal. En los próximos días participarán en el 
Congreso Nacional de Protección Civil, en el Centro Cultural Universitario.  Siguen laborando en el Atlas de 
Riesgo. Solicitaron a Protección Civil del Estado una audiencia, pero no hubo respuesta. Iniciaron las 
labores con la Jornada Metropolitana de Protección Civil en San Andrés Cholula. 
 
Dr. Rafael Figueroa Hernández.- Dijo que el Consejo Ciudadano de Salud ha trabajado con éxito en los 
mercados limpios, en la aceptación de normas higiénicas en grandes empresas como Wal-Mart;  se pidió a 
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la autoridad aplicar el Marco Normativo en cuanto a la falta de respeto a la educación vial, asimismo se ha 
trabajado en los asuntos de higiene en el rastro  municipal de Puebla. 
 
Lic. Leticia de la Llata Hernández.- En el Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables, se ha iniciado en 
las escuelas tareas para la prevención del acoso escolar. Continúan con el Programa Valor en los 
municipios de Puebla, Cholula y Atlixco; participan en la Red de Vinculación Laboral de la Delegación 
Federal del Trabajo y la Secretaría del Trabajo con una bolsa de trabajo para grupos vulnerables como 
tercera edad y personas con discapacidad,  con apoyo del Seguro Social.  
 
Sra. Leticia Gallardo de Tovar.- En el Consejo Ciudadano de Derechos de los Animales se dieron a la 
tarea de revisar el Capítulo 27° del COREMUN a partir del artículo 1831, lo relacionado a los animales, 
mediante una reunión conjunta con las instituciones involucradas en estos temas.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- El Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos, se ha 
reunido con los Regidores Lourdes Dib y el Ing. David Méndez Márquez, para corroborar los avances 
obtenidos en obras y servicios públicos, y con los comerciantes de la 6 oriente, ya que están cerrando sus 
negocios por las obras realizadas en el Centro Histórico. También comentó que tienen estrecha relación 
con la CAAPDROC para tocar los problemas de accesibilidad para personas con discapacidad y aspectos 
ecológicos. 
 
Arq. Arturo Barbosa Prieto.- Habló sobre las acciones del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano, la 
revisión del Programa de Desarrollo de la Ciudad de Puebla es la principal, aunque todos los Consejos 
están involucrados. Continúan con las gestiones a la dependencia de Desarrollo Urbano en las diversas 
autorizaciones o permisos en las diferentes colonias, que pueden afectar la vialidad.  
 
Mtra. Denise Costes Intriago.- Comentó que el Consejo Ciudadano de Turismo ha laborado tareas en 
cuanto al Tianguis Turístico: reuniones con la CANACO para que los empresarios apoyen a los visitantes 
durante el evento, haciendo permanente la campaña de descuentos y promociones. El Consejo ha 
difundido un Manual del Buen Anfitrión de la Dirección de Turismo del Ayuntamiento y  también  en la 
difusión del Tianguis Turístico. Respecto a Congresos y Convenciones, se terminó el diagnóstico de la zona 
para puntualizar las microempresas que pueden tener éxito en este sector. En cuanto a accesibilidad 
turística, se están enfocando en los edificios turísticos del Centro Histórico y empresas turísticas, y en un 
proyecto de capacitación para atender a los turistas con discapacidad. Dio paso al punto seis. 

 
INTERVANCIÓN DEL COORDINADOR GENERAL DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN. 

 
L.D. Luis Armando Olmos Pineda.- Expresó que en el sentido de fortalecer la participación ciudadana, en 
el Programa de Desarrollo Urbano Sustentable, elaborado entre IMPLAN y Secretaría de Desarrollo 
Urbano, se tendrá una reunión de trabajo el próximo 4 de marzo a las 09:30 horas en el Salón de 
Protocolos del Palacio Municipal. De acuerdo a la información presentada por el Secretario, se citó al 
presidente del Consejo Ciudadano del Centro Histórico y Patrimonio Edificado, de Desarrollo Urbano, de 
Ecología, de Obras y Servicios Públicos, de Turismo y de Vialidad y Transporte; y a las Comisiones de los 
Regidores que corresponden a estos. La invitación la hizo extensiva a todos los presidentes de los demás 
Consejos, para que cada uno baje la información a sus consejeros. Compartió un ejemplar impreso del 
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Segundo Informe de Gobierno: Trabajando Juntos por la Ciudad que queremos. Eduardo Rivera Presidente 
Municipal. Manifestó el coincidir con el Mtro. Fabio Rodríguez Korn, respecto al fortalecimiento del sistema 
de evaluación gubernamental, sobre todo en el aspecto de Gestión Gubernamental. En términos de 
accesibilidad, dijo que el IMPLAN trabaja en el Programa de Movilidad Urbana Sustentable, pero que se ha 
solicitado a la Secretaría de Desarrollo Urbano que solicite a la empresa encargada de las obras 
recientemente, por ejemplo el Blvd. 5 de Mayo, se apegue a las normatividad marcada en el Manual 
Técnico, ya que es un instrumento que se debió tomar en cuenta en la construcción de la vialidad.  
 
Mtro. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Preguntó qué sucedió con el Programa de Capacitación para 
Consejeros Ciudadanos. 
 
L.D. Luis Armando Olmos Pineda.- Respondió que es un tema que se retomará junto con la UPAEP y 
espera pronto hacerles llegar toda la información pertinente. 
 
Mtro. Francisco Javier Tejeda Ortega.-.- Preguntó si pueden  realizar propuestas también. 
 
L.D. Luis Armando Olmos Pineda.- Respondió que sí es posible, ya que la participación ciudadana es 
primordial.  
 
Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Comentó su preocupación por la falta de corresponsabilidad y 
compromiso por parte de las autoridades municipales en los temas de participación ciudadana; asimismo, 
manifestó su preocupación en la falta de presupuesto para acciones básicas de mejora de calidad de vida 
de la población y el gasto excesivo en obras públicas que no lo es todo. 
 
Arq. Arturo Barbosa Prieto.- Aclaró que para la reunión que han sido convocados necesitan un ante 
proyecto y generar una opinión o propuesta previa para mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía. 
 
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.- Dijo que aparte de revisar el lado legal del programa, se debe 
puntualizar la forma en que se llevarán a cabo los términos de referencia y el manejo completo de cada una 
de las acciones. 
 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn.- Comentó que el proceso de modificación es algo que se debe llevar con 
calma, para generar propuestas que trasciendan la administración municipal existente, y se cambie la forma 
en que las administraciones las realizan, a través de la creación de estrategias que lo permitan, mediante 
procesos y sistemas en contacto directo con la ciudadanía.   
 
Mtra. Denise Costes Intriago.- Pasó al punto siete. 

 
ASUNTOS GENERALES. 

 
Tec. David Silva Aguilar.- Se dirigió a los presidentes con el tema de la reformulación de las jornadas 
técnicas de ecología, basados en tres puntos: 1.-  la  recolecta de residuos.2.- en relación al seguimiento 
del relleno sanitario, del cual han pedido el estatus actual. 2.- la situación de los PIUS y como el 
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presupuesto ha sido utilizado para otras acciones. Expresó una solicitud de apoyo a la Mtra. Denise Costes 
Intriago a las reformulaciones. 
 
L.D. Luis Armando Olmos Pineda.- Aclaró que le está dando seguimiento al tema de los PIUS con la 
contraloría, al igual que al proyecto de Huitzilapan. Respecto al relleno sanitario, acompañarán al Dr. 
Alejandro Fabre, para darle seguimiento. Se ha solicitado la información al Dr. Alejandro Fabre, y en cuanto 
tenga, se le informará. 
 
Mtra. Denise Costes Intriago.- Pidió a todos que los pendientes generados en la junta, y los de cada 
Consejo, se lo hagan llegar, para que ella pueda generar por lo menos una respuesta por parte de las 
autoridades. Agradeció  a todos y dio por terminada esta primera sesión de Consejo Directivo 2013.  


